

John Kember

Piano Sight-Reading 1

Déchiffrage pour le piano 1

Vom-Blatt-Spiel auf dem Klavier 1

A fresh approach / Nouvelle approche

Eine erfrischend neue Methode

ED 12736



John Kember

Piano Sight-Reading 1

Déchiffrage pour le piano 1

Vom-Blatt-Spiel auf dem Klavier 1

A fresh approach / Nouvelle approche

Eine erfrischend neue Methode

ED 12736

www.schott-music.com

 **SCHOTT**

Mainz · London · Madrid · New York · Paris · Prague · Tokyo · Toronto

© 2004 SCHOTT MUSIC Ltd, London · Printed in Germany

Acknowledgments

We wish to thank: Blackheath Conservatoire of Music, London, Gareth Bucket, John Caudwell, Tom Dodd, Andrew Haigh, John and Nathan Hayward, David Sams and Claire Williams for their valued support, advice and encouragement in the production of this book.

Remerciements

Nous tenons à remercier le Conservatoire de Musique de Blackheath (Londres), Gareth Bucket, John Caudwell, Tom Dodd, Andrew Haigh, John et Nathan Hayward, David Sams et Claire Williams de leur soutien, leurs conseils et leurs encouragements inestimables pour la publication de ce recueil.

Danksagung

Wir möchten uns bei dem Blackheath Conservatoire of Music, London, Gareth Bucket, John Caudwell, Tom Dodd, Andrew Haigh, John und Nathan Hayward, David Sams und Claire Williams für ihre wertvolle Unterstützung, ihren Rat und ihre Bestärkung bei der Herstellung dieses Buches bedanken.

ED 12736

British Library Cataloguing-in-Publication Data.

A catalogue record for this book is available from the British Library.

© 2004 Schott Music Ltd, London

All rights reserved. No part of this publication may be reproduced, stored in a retrieval system, or transmitted, in any form or by any means, electronic, mechanical, photocopying, recording or otherwise, without the prior written permission of Schott Music Ltd, 48 Great Marlborough Street, London W1F 7BB

French translation: Agnès Ausseur

German translation: Ute Corleis

Cover design and layout by www.adamhaystudio.com

Music setting by Jack Thompson

S&Co. 7872

Contents

Sommaire/Inhalt

Preface	Préface	Vorwort	4/5/6
Part 1	1ère Partie	Teil 1	7
Preparation	Préparation	Vorbereitung	8
Three steps to success	Trois étapes vers la réussite	Drei Schritte zum Erfolg	10
Patterns: 5-finger shapes and sequences frequently used	Formules : configurations et sequences fréquentes pour 5 doigts	Muster: 5-Finger-Figuren und häufig benutzte Sequenzen	11
Sight-reading exercises	Exercices de lecture à vue	Vom-Blatt-Spiel Übungen	14
 Part 2	 2ème Partie	 Teil 2	 39
Four steps to success	Quatre étapes vers la réussite	Vier Schritte zum Erfolg	40
Introducing intervals of 4ths and 5ths	Introduction des intervalles de quarte et de quinte	Einführung der Quarte und Quinte	41
More sight-reading exercises	Nouveaux exercices de lecture à vue	Weitere Vom-Blatt-Spiel Übungen	45
Ties and simple syncopations	Liaisons et syncopes simples	Bindungen und einfache Synkopen	46
Simple exercises with hands together	Exercices faciles à deux mains	Einfache Übungen mit beiden Händen	48

Preface

Piano Sight-Reading 1 aims to establish good practice and provide an early introduction to the essential skill of sight-reading.

Sight-reading given as ‘homework’ is of little value unless the result is heard by the teacher. Ideally, sight-reading in some form should become a regular part of a student’s routine each time they go to the piano.

This book aims to establish the habit early in a student’s piano playing. Of course, names of notes and time values need to be thoroughly known and understood, but equally sight-reading is helped by an awareness of shape and direction. To this end, Part 1 encourages establishing the rhythm of a short example first, while at the same time observing the shape (rise and fall in pitch) and more precisely noticing repeated notes and movement by step and skip. Examples are given in ‘Preparation’ for the teacher to use.

In Part 1 the basic keys of C, G, F and D major and A and D minor are explored while keeping to movement limited to steps, skips and repeated notes in a 5-note range.

In Part 2 students are encouraged to identify the key for themselves, and the addition of accidentals, dotted notes, simple ties and syncopations occur in the exercises.

Intervals of 4ths and 5ths are also covered in Part 2, which concludes with some pieces using both hands playing together.

All exercises are no longer than 8 bars in length and remain in a 5-note position throughout. Use is made of familiar 5-finger shapes, patterns and sequences, both rhythmic and melodic.

To the pupil: Why Sight-Reading?

When you are faced with a new piece and asked to play it, whether you are at home, in a lesson, playing to accompany another instrumentalist, or in an audition or examination, there is no one there to help you – except yourself! Sight-reading tests your ability to read the time and notes correctly and to observe the phrasing and dynamics quickly.

The aim in this book is to help you teach yourself. The book gives guidance on what to look for and how best to prepare yourself in a very short time by observing the time and key signatures, and giving your first thoughts to the tempo and rhythm. These short pieces progress gradually to help build up your confidence and observation and enable you to sight-read accurately and to play steadily.

Try to sight-read something new each time you sit at the piano. You will be amazed at how skilled you will become.

Being a good sight-reader is one of the most important skills you can acquire as an instrumentalist.

Think of these as ‘mini-pieces’ and try to learn each one quickly and correctly, then when you are faced with real sight-reading you will be well equipped to succeed on a first attempt.

Remember – you are on your own now!

Préface

Le propos de ce recueil de déchiffrage pour le piano est fournir une première initiation et un entraînement solide aux principes de la lecture à vue.

Le déchiffrage imposé comme un « travail » ne présente pas grand intérêt s'il n'est supervisé par le maître. L'idéal serait que le déchiffrage prenne régulièrement place dans la routine de travail de l'élève, à chaque fois qu'il se met au piano.

L'objectif est ici d'établir l'habitude de la lecture à vue très tôt dans l'étude du piano. Le déchiffrage suppose, bien sûr, que les noms et les valeurs de notes soient complètement assimilés et compris mais il s'appuie également sur la conscience des contours et le sens de la direction. Pour faciliter cette démarche, la première partie de ce volume incite d'abord à établir le rythme d'un court exemple tout en observant les formes mélodiques (élévation et abaissement de la hauteur du son) et, plus précisément, en repérant les notes répétées et les mouvements en progression par degrés et en progression par sauts de note. Des exemples à l'usage du maître sont donnés dans la rubrique « Préparation ».

La première partie se limite aux tonalités de *do* majeur, *sol* majeur, *fa* majeur, *ré* majeur, *la* mineur et *ré* mineur, aux mouvements continus progressant par degrés, discontinus progressant par sauts de note et aux notes répétées sur une étendue de cinq notes.

La deuxième partie présente des exercices dont l'élève identifiera lui-même la tonalité et contenant des altérations accidentelles, des notes pointées, des liaisons et des syncopes simples, fait intervenir les intervalles de quarte et de quinte et se termine par des morceaux à deux mains ensemble.

Les exercices, comportant au plus huit mesures et ne dépassant pas l'envergure de la position de la main sur cinq notes, recourent aux contours, formules et séquences, rythmiques et mélodiques, usuels dans les configurations pour cinq doigts.

A l'élève : Pourquoi le déchiffrage ?

Lorsque vous vous trouvez face à un nouveau morceau que l'on vous demande de jouer, que ce soit chez vous, pendant une leçon, pour accompagner un autre instrumentiste ou lors d'une audition ou d'un examen, personne d'autre que vous-même ne peut vous aider ! Le déchiffrage met à l'épreuve votre capacité à lire correctement les rythmes et les notes et à observer rapidement le phrasé et les nuances.

Ce recueil se propose de vous aider à vous entraîner vous-même. Il vous oriente sur ce que vous devez repérer et sur la meilleure manière de vous préparer en un très court laps de temps, en sachant observer les indications de mesure et l'armure de la clef, et de vous donner une première idée du tempo et de rythme. Ces pièces brèves, en progressant par étapes, vous feront prendre de l'assurance, aiguiseront vos observations et vous permettront de lire à vue avec aisance.

Efforcez-vous de déchiffrer quelque chose de nouveau chaque fois que vous vous mettez au piano. Vous serez étonné de vos progrès.

Une bonne lecture à vue est l'une des capacités les plus importantes qu'un instrumentiste puisse acquérir.

Considérez ces pages comme des « mini-morceaux » et essayez de les apprendre rapidement et sans erreur, de manière à ce que, devant un véritable déchiffrage, vous soyez bien équipé pour réussir dès la première lecture.

N'oubliez pas – vous êtes désormais seul !